



みなと Vol. 1



教育ウィーク

本年度は、11月4日（火）～7日（金）を教育ウィークとし、行事や学校公開を行いました。その取組を簡単に紹介します。

5日（水）の学校保健委員会では、福井医療大学教授 藤本ひとみ先生から「学校生活が楽しくなる睡眠の話」というタイトルでお話を聞いていただきました。個人差はありますが、望ましい睡眠時間は8～9時間だそうです。その後、保健委員会から生活リズムの大切さについての発表がありました。3年生は、「ルポの森」のシェフに味覚の授業をしていただきました。6日（木）の児童集会では、生活委員会が中心となり縦割りグループで「だれの声でshow クイズ」をしました。どのグループも、先生の声をしっかり聞き分け正解率は高かったです。7日（金）はお忙しい中、多数ご参観いただきありがとうございました。体育はランランチャレンジの練習でしたが、家の人に見守られ、いつもよりハイペースで走ることができたようです。以下、2学期に入ってからの各学年の活動の様子です。校外学習では、どの学年も晴天に恵まれました。

1年校外学習：足羽山自然史博物館・ハピジャン

11月12日（水）、入学してから初めてバスに乗って出かけました。生活科の「たのしい あき いっぱい」の学習として自然史博物館の学芸員からお話を聞いた後、どんぐりや落ち葉など秋を感じるものを探しました。秋晴れの下で思いっきり体を動かしました。



2年校外学習：エンゼルランドでおもちゃ作り

10月22日（水）、生活科「うごくおもちゃをつくろう」の学習でエンゼルランドへ行きました。動くおもちゃの仕組みを教わったり遊んだりした後、実際におもちゃ作りに取り組みました。その後も学校で、さらに工夫を重ね上手におもちゃを作ることができました。自分で作ったおもちゃで遊ぶのは格別なようで、どの子の顔も輝いていました。



3年校外学習：中央卸売市場・安田かまぼこ工場見学

10月17日（金）、社会科学習として中央卸売市場、安田かまぼこ、グリーンセンターへ行きました。中央卸売市場では身の回りにある製品の流通について、安田かまぼこではかまぼこの作り方やそこで働く人々の工夫や努力を学びました。自分で作った魚そうめんやちくわは、とてもおいしかったですね。



4年福祉学習：福井特別支援学校との交流、福祉体験

4年生は継続して、総合的な学習の時間を使って福祉に関する学習を様々な面から行っています。校区にある福井特別支援学校へは何度か訪問し、ユニバーサルデザインの視点から遊びを提案し、一緒に遊ぶなどの交流をしました。また、車椅子・アイマスク体験を通して、普段は気付けないことに気持ちを向け、学びを深めることができました。



5年：プログラミング教育

福井市では福井大学と連携して、大学生を講師として小学校へ派遣し、プログラミング教育を行っています。始めは難しそうでしたが作業を進めるうちに面白味が増してきたのか、子ども達は真剣に取り組んでいました。



6年：修学旅行（奈良・大阪・京都方面）

天候に恵まれ、無事に2日間の行程を終えることができました。東大寺の歴史を語るコーディネーターの話、U.S.J、京都市内班別行動など、中身の濃い時間を過ごすことができました。歴史的建造物や古いまち並み、福井とは異なるまちの様子を自分の目で確かめることで、学ぶことも多かったよう思います。今後、学んだことをまとめ、発表の作業に入っていきます。



避難訓練（2回目、地震・火災発生の想定）

今回は、教科担任の時間に訓練を行いました。この訓練は職員にとっても重要な意味をもつものであり、職員で訓練のあり方等について適宜話し合いの時間をもっています。災害の多い時代になりましたが、「命」を守るために行動ができるよう努めていきたいです。